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平成２６年第１回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

２月７日 

     ８：３０ 

 １  不審者から子ども達

や市民を守る為の対策

について 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

    

  ２  悪徳業者から市民を

守る為の対策について 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

    

  ３  ２６年度第３回東大

和グルメコンテストに

ついて 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

    

  ４  子宮がん検診につい

て 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

２．根岸 聡彦 

２月７日 

     ８：３１ 

 １  子どもの教育につい

て 

① 学力向上のための教育について 

 ア 現時点での取り組みは 

 イ 今後の目標と課題は 

② 人間形成のための教育について 

 ア 市が考えるあるべき人間像は 

 イ 現時点での取り組みと今後の展望は 

    

  ２  食物アレルギーにつ

いて 

① 子どもの食物アレルギーについて 

 ア 食物アレルギーに対する市の認識は 

 イ アレルギー症状をもつ子どもの現状について   

  の把握は 

 ウ 現在の対応と今後の課題は 

② 学校給食における対応について 

 ア 現時点での対応は 

 イ 今後の取り組みと課題は 

③ 食物アレルギーを予防する取り組みについて 

 ア 現状は 

 イ 今後の取り組みは 

    

  ３  民生委員・児童委員

について 

① 活動内容及び状況について 

 ア 活動内容・状況に対する市としての認識、市

との連携体制は 

 イ 現時点での課題と今後の展望は 

３．床鍋 義博 

２月７日 

     ８：３２ 

 

 １  市政を行うに際して

の住民合意のあり方に

ついて 

① ３市共同資源化事業（仮称）施設整備地域連絡

協議会の目的、位置づけ、現在の進捗状況と今後

の進め方について 

② （仮称）総合福祉センターにおける周辺住民と

の協議の進捗状況について 

③ 住民との合意形成について市が重視している点

や情報公開における現状と今後の進め方について 

    

  ２  東大和市内の交通対

策および整備について 

① 東大和市駅前の信号について 

② 桜街道は、東大和市駅前から桜街道駅までの間、

非常に交通量の多い場所です。今後パチンコ店、

給食センター、３市共同資源物処理施設建設等が 

   あると、飛躍的に車の数が増えると予想されます。 
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   それを踏まえた現状認識と今後の対策について 

③ 街灯の整備状況についての現状と今後の予定に

ついて 

    

  ３  市役所の文書管理・

情報管理・連絡などに

ついて 

① 市役所の文書管理や情報管理についての現状と

今後について 

② ＩＣＴを活用した経費節減についての現状と今

後について 

③ 市役所間の連絡、または、外部に対しての連絡

についての現状と今後について 

    

  ４  都市マスタープラン

について 

① 都市マスタープラン見直しに伴い都市マスター

プラン地域別懇談会が開催されているが、その現

状と今後の予定。 

② 都市マスタープランは、個別の施策との関連性

が強い。実質的な拘束力があるのかどうかによっ

て、住民の意向を十分にくみ取ることが必要であ

ると考えるがそのためにどのような施策を行って

いくのか。 

４．中野志乃夫 

２月７日 

   １０：０９ 

 

 １  「東大和市公共用地

借上料算定基準」につ

いて 

① 東大和市が借り上げている公共用地はどの位あ

るのか。用途種類別に教えて欲しい。 

② 監査委員より指摘を受けた「東大和市公共用地

借上料算定基準」の見直しはどうなっているのか。 

    

  ２  行政改革のあり方に

ついて 

 昭和病院の分賦金の問題や加盟存続の必要性につ 

いて行革の問題として検討してきたことはあるの

か。 

    

  ３  放射性物質の除染作

業のその後は 

 原発事故による放射性物質の除染作業は終了した 

のか。その費用は結局、どこが負担したのか。 

    

  ４  介護保険、障害者総

合支援法における地域

区分問題について 

① 介護保険上、現在暫定５％の地域区分を東大和

市にとって妥当とされる１０％で算定した場合、

市内事業者は最新の月額でどのくらい損失してい

ることになるか。 

② 厚労省が暫定５％を解除して３％にした場合、

市内事業者の損失額は最新の月額でどのくらいに

なるか。 

③ 障害者総合支援法上、現在３％の地域区分が東

大和市にとって妥当とされる１０％で算定した場

合、市内事業者は最新の月額でどのくらい損失し

ていることになるか。 

５．東口 正美 

２月１２日 

   ９：１３ 

 １  ロコモティブシンド

ローム対策の啓発で更

なる健康づくり推進に

ついて 

① ロコモティブシンドローム予防及び対策につい

て伺います。 

 ア ロコモティブシンドロームについて市内では

どのように認知されていると考えますか。 

 イ 啓発推進で期待される健康づくりの効果は 

 ウ 具体的な取組と結果は 

 エ 今後の取組と目標は 

    

  ２ やまとあけぼの学園

について 

① 現在行われている事業内容について伺います。 

 ア 指定児童発達支援事業所とは、どのような事

業を行う施設か。 

 

 

 

 

 

 

 イ 対象児童・定員はどのようになっているか。 

 ウ 学園での生活や療育の具体的な取組について 
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    エ 職員、専門職、その他スタッフの体制につい

て 

 オ 外来通園で行われている事業内容について 

② 現在の課題と今後の取組について伺います。 

 ア 建物・施設設備の状況は 

 イ 待機児童の状況は 

 ウ 保育士等の人材の確保と育成について 

    

  ３  特別支援教育の取組

と発達障害の早期発

見・早期支援の取組に

ついて 

① 通級指導学級、特別支援学級について伺います。 

 ア 平成２６年度新たに増設される体制について 

 a 学区域の変更、学級数、児童数の変更につい

て   

  b 第七小学校に新設される言語障害学級とは 

  c 第五中学校に新設される自閉症・情緒障害学 

級とは 

イ 東京都が平成２８年度から目指す特別支援教 

室への取組について、当市の取組と課題につい 

  て 

 ウ 就学前の支援体制 

  a 他機関（幼稚園・保育園・健康課等）との連 

携について 

  b 就学支援シート活用の現状と課題について 

② 通級指導学級、特別支援学級に通う保護者への

支援について伺います。 

 ア 発達障害の早期発見を早期支援へと結びつけ

るための啓発はどのように行われているか。 

 イ 保護者が安心して相談できる体制は 

 ウ 地域で支えあうための支援は 

 エ 切れ目ない支援を行うためにどのような事が

できるか。 

６．御殿谷一彦 

２月１３日 

    ８：５０ 

 １  システム機器のセ

キュリティー管理 

① 基幹系システムのデータセンターへの移設によ

る運用・災害対策・セキュリティー等の面での効

果 

② 市で管理するパソコンのＯＳ（オペレーティン

グシステム）の状況 

 ア ウインドウズＸＰのリプレース状況 

③ ホームページ、サーバーへの外部からの攻撃状

況と対応 

④ パソコン、サーバー、端末機のセキュリティー

管理 

⑤ システムセキュリティーについての職員への周

知 

    

  ２  災害時の被災者支援

の為のシステム整備 

① 全国避難者情報システムの稼働実績 

② 災害時の当市の被災者情報管理の為の業務整備

状況 

 ア 罹災証明発行の為のデータ管理について 

③ 以前（２３年６月）に東京都と文部科学省の共

同開発システムの話が有ったが、その後の状況は 

④ 多摩地域の他市での整備状況 

⑤ ２６年４月施行の改正災害対策基本法第９０条

の３で、市町村で被災者台帳を作成できると規定

された事の影響は 

⑥ 「被災者支援システム」の導入を求める。 

 

 



4 

  ３  自治体データのオー 

プンデータ化 

① 市のホームページでの情報公開データとその

形式 

   ② 例えば、トイレ位置等の情報、モニュメントの

情報、災害時避難場所位置情報、公共施設情報等

を機械判読可能な形式で公開を 

③ 公開したデータを自由に複製・加工・配布でき

るようにし、公共データを活用した民間ビジネス

の創出、地域経済・観光の活性化に繋げる 

７．和地 仁美 

２月１３日 

   １０：１２ 

 １  まちづくりについて ① 行政が市内に設置している標識や設置物につ

いて 

 ア その種類、管理方法は 

 イ 行政が人々に情報やメッセージを送るもの

について 

  a 標語などが書かれた設置物の設置時期は 

  b その内容は現状に合っていると考えるか。 

  c 今後について 

  d 掲示板についての現状認識と今後について 

 ウ 行政が設置している標識などについての現

状認識と今後について 

② 景観について 

 ア 市の考える景観の重要性は。また、観光との

関連性は 

 イ 本年４月より地方分権により１０ha 以上の

風致地区における条例で定める行為の許可に

関する権限が東京都から市に移譲される。 

  a その運用方法についての市の考えは 

  b 今後の活用方法についての課題は 

 ウ 花いっぱいのまちづくりについて 

③ 都の管轄となる景観に関わるエリアについて、 

どのように都と連携をとり、市が目指す景観づく 

りを行っていくのか。 

８．中間 建二 

２月１３日 

  １１：００ 

 １ ３・１１東日本大震

災から３年を迎える中

で、この間の災害対策

の充実について 

① ３・１１東日本大震災を教訓として、どのよう

な事業展開を図ってきたか。 

 ア ３・１１を風化させないための取り組み 

 イ 実際に即した防災訓練の実施 

 ウ 自主防災組織の結成と活動の奨励 

 エ 避難場所、防災器具等のハード面の整備 

② 次年度以降に取り組むべき課題について 

 ア すでに決定している方針と内容は 

 イ スタンドパイプの配備と活用 

 ウ 防災ラジオの配備と立川ＦＭとの連携 

 エ 火災予防のための感震ブレーカーの設置促進 

 オ 防災協力事業所登録制度について 

 カ 災害時要援護者の安全対策 

    

  ２ 市民への情報公開と

説明責任のあり方につ

いて 

① 尾崎市長就任以降、どのような充実が図られて

きたか。 

② 予算編成過程の透明化は図られているのか。 

③ 市報の配布は、新聞折り込みではなく、各戸配

布に切り替えるべきではないか。 

④ ソーシャルネットワークの活用状況は 

    

 

 

 ３ 

 

 都政と連携して解決

すべき課題について 

① 新知事の就任と多摩担当副知事に対する期待は 
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   ② ２０２０年東京オリンピック・パラリンピック 

の成功に向けて、どのような関わりと支援を行っ

ていくのか。 

③ 多摩湖周遊道路の整備への対応と「日本初女子 

フルマラソン開催地」としての多摩湖駅伝大会へ 

の知事の招待の考え方は 

④ 桜が丘の警視庁グラウンドの市民開放の推進

について 

９．尾崎 利一 

２月１３日 

  １１：４８ 

 １  小中学校の耐震化と

クーラー設置について 

① 子どもが日中の大半を過ごす場であり、避難所

でもある学校について、躯体の耐震化が完了した

ことは喜ばしいことですが、非構造部材の耐震化

が伴わなくては本当に安全を確保することはで

きません。最優先で取り組むべきですが、非構造

部材の耐震化の現状と計画について伺います。 

② 普通教室へのクーラー設置は完了しましたが、

特別教室については未設置を残しています。現状

と対応について伺います。 

③ 東京都が来年度から５年間、特別教室へのクー

ラー設置の助成制度を実施します。これを活用し

て来年度から、まず助成対象教室から設置を進め

るべきと考えますが、いかがですか。 

    

  ２  保育園の待機児解消

と保育園、幼稚園、学

童保育などの子ども施

設について 

① 保育園の待機児童について 

 ア 「保育に欠ける児童」の現状をどのように認

識していますか。 

 イ 「保育料の点でも、人員や設備の点でも、で

きれば認可保育園に預けて安心して働きたい」

という声が多いと思われます。この点につい

て、市の認識と対応、また課題について伺いま

す。 

② 保育園、幼稚園、学童保育について、子どもの 

安全を守るうえでの人員体制や運営、設備などに 

ついて伺います。 

③ 学童保育の今後の展開について、市の見解を伺

います。 

    

  ３  介護保険の改悪につ

いて 

① 昨年１２月２０日に厚生労働省社会保障審議会

介護保険部会が意見書を取りまとめ、これに基づ

いて２月１２日には 「医療・介護総合推進法案」

が閣議決定されました。介護保険について、その

概要と市民への影響について伺います。 

１０．実川 圭子 

２月１３日 

   １１：５０ 

 １  スクールソーシャル

ワーカーについて 

① スクールカウンセラーの実績とスクールソー

シャルワーカーの役割について 

② スクールソーシャルワーカー活用事業につい

て 

③ スクールソーシャルワーカーの導入について 

    

  ２ 介護保険制度改定に

向けて 

① 第５期介護保険事業計画の取り組み状況につ

いて 

 ア ５つの重点施策について 

 イ 日常生活圏域ニーズ調査について 

② 地域包括ケアシステムの構築に向けて 

 ア 地域支援事業（生活支援・介護予防）につい

て 

    イ 介護サービスについて 



6 

    ウ 医療との連携 

 エ 高齢者ほっと支援センターの役割 

③ 第６期介護保険事業計画策定に向けてのタイ

ムスケジュール 

１１．佐竹 康彦 

２月１３日 

  １１：５３ 

 １ 公民館での０歳児保

育について 

① 公民館事業における０歳児保育の現状と課題

について伺う。 

② 他市の現況について伺う。 

③ 当市における公民館での０歳児保育の実施を望

むがどうか。 

    

  ２ （仮称）東大和郷土

美術園と郷土博物館の

今後の展望について 

① （仮称）東大和郷土美術園の整備について 

 ア 現在の整備状況はどうなっているか。 

 イ 今後の整備計画の工程と予算措置について

伺う。 

② （仮称）東大和郷土美術園の運営について 

 ア 美術園運営のための組織体制と人員の確保

について伺う。 

 イ 作品や関連資料等の収集方針について伺う。 

 ウ 収蔵品の保管業務について伺う。 

③ 郷土博物館の業務について 

 ア リニューアルオープンするプラネタリウム

について、新投影機「メガスターⅡＢ」の性能

とこれまでの投影機との違い、リニューアルに

よる効果はどの程度期待されるものか。 

 イ 郷土博物館の常設展示の内容の更新につい

て伺う。 

 ウ （仮称）東大和郷土美術園との連携について 

  a 美術園が収蔵する作品を常設展示してはど

うか。 

  b 両施設の利用者がともに増加するような連

携事業としてどのようなものが考えられる

か。 

    

  ３ 子ども読書活動推進

計画について 

① 今年度における取組の成果について伺う。 

 ア 「家庭・地域」における成果 

 イ 「学校」における成果 

 ウ 「市立図書館」における成果 

 エ 「子どもの読書活動を支える人たち」におけ

る成果 

② 平成２６年度以降の展望を伺う。 

 ア 「家庭・地域」における展望 

 イ 「学校」における展望 

 ウ 「市立図書館」における展望 

 エ 「子どもの読書活動を支える人たち」におけ

る展望 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 ４ 

 

 

 

 

 

 

 

市内都有地の活用に

ついて 

 

 

 

 

 

 

① 向原地区にある都有地について 

 ア 都営アパート高層化後の空き地の開発につ

いて 

  a 戸建て住宅建設の進捗状況はどのように

なっているか。 

  b 市としてどのような働きかけが行われてい

るのか。 

② 中央１丁目にある都有地について 
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    ア 小規模特養ホームの計画頓挫後、どのような

計画があるか。 

 イ 市としてどのような考えをもち、都と交渉し 

ているのか。 

１２．関田  貢 

２月１３日 

  １４：５５ 

 １ 東大和市のまちづく

りについて 

① 立川都市計画による再開発誘導地区は市の計画

とどのように整合性を持って、計画推進されよう

としているのか。 

② 西武鉄道の敷地開発では、アイススケートセン

ター、スポーツセンター、立体駐車場、住宅棟 

１４階計画まで完成し、駅ビル計画については、

平成７年９月２５日以後、今日まで市は駅前計画

についてどのように考え、検討してきたのか。 

③ 土地利用について、地目別面積で見ると、宅地

面積が着実に増加しており、畑が宅地に転用され

ている状態について、市はどのような対策をして

いくのか。 

④ 市管理地（市有地と借用地）について 

 ア 市有地の売却基準について 

 イ 借用地の買取等はあるのか。 

⑤ 商業ビジョン報告書の３核７拠点構想に行政

は力を入れて地元商店街の活性化に努力してい

ただきたいと考えるが、市の考え方について伺

う。 

    

  ２ 都市計画道路につい

て 

① 都市計画道路は９路線あり、そのうち都施行分

を含めた８路線に着手して、３路線は完成した

が、全体の整備率は平成１０年度末で約６０％と

なっていますが、昭和３６年に決定されて以来、

５３年が経過しており、計画的な整備をお願いし

たいと考えるが、市の考え方について伺う。 

② 都市計画道路を促進するため、広報板（説明図） 

３カ所の設置について伺う。 

１３．二宮 由子 

２月１４日 

   ８：３８ 

 １ 地域防災力の強化に

ついて 

① 地域防災力向上のための取り組みは 

 ア 各種訓練の状況及び成果は 

 イ 自主防災組織の整備状況は 

 ウ 防災リーダーの育成は 

 エ 小中学校における防災教育の取り組みは 

 オ 消防団活動の充実強化の考えは 

 カ 住民トリアージの考えは 

 キ 今後の課題は 

② 東大和防災フェスタ２０１４について 

 ア 開催の経緯及び目的は 

 イ 実施内容は 

 ウ 今後の課題は 

１４．押本  修 

２月１４日 

   ９：３１ 

 １ 学童保育について ① 待機児童について 

 ア 現状について 

 イ 今後の対応について 

② 学校（教育委員会）との連携について 

 ア 現状について教育委員会の考え方を伺いた

い。 

 イ 今後について教育委員会の考え方を伺いた

い。 

 

  ２ 組織改正について ① 観光と都市交流は担当を同じくすべきと考える 

が、いかがお考えか。 
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  ３ 市内道路について ① 今後の道路整備の予定について 

１５．西川 洋一 

２月１４日 

   ９：４０ 

 １ 営農環境の改善につ

いて 

 農地における収穫残渣の焼却について伺います。 

① 収穫後の残渣（たとえば、トウモロコシ・ナス、

トマト等の茎など）を畑で焼却することは、「周

辺地域の生活環境への支障の防止に出来る限り

配慮」すれば、行っていいものと思いますがいか

がでしょうか。 

② 収穫残渣の焼却は、病害虫の防除や土壌改良に

役立ち、農作物の生育にとって良い影響を及ぼす

と思いますがいかがでしょうか。 

③ 市民への周知が必要ですが、対策を伺います。 

    

  ２ 消防団の処遇改善に

ついて 

 消防団に対する市民の期待と活動への要請が高ま 

っており、消防団員は、団の訓練、自治会の要請に 

よる防災訓練等多くの日常活動を行っています。 

活動の苦労も多々あることと思います。 

① 消防団活動の現状と課題について伺います。 

② 装備の上でも改善が求められていると思いま

す。いかがでしょうか。 

    

  ３ 子どもたちが外遊び

できる環境づくりにつ

いて 

 

 近所の子どもたちが連れ立って、サッカー、キャッ 

チボールなどボール遊びを安心して行える場所が意 

外とありません。 

① 子どもたちが外遊びできる環境づくりについ

て、伺います。 

１６．森田 真一 

２月１４日 

    ９：４３ 

 １ 生活保護制度につい

て 

 昨年１２月、生活保護法の「改正」が行われまし 

た。関係者等からは、保護基準の切り下げによるい 

っそうの貧困化や、本来保護を適用されるべき方が 

制度から排除される「水際作戦」が合法化につなが 

るのではないかといった指摘がされています。以下 

伺います。 

① 改正による制度の変更の概要について 

② 同法「付帯決議」また厚生労働省「運用の留意

事項」に示される諸事項についての市の対応につ

いて 

    

  ２ 生活困窮者自立支援

制度について 

生活保護法「改正」と合わせて生活困窮者自立支 

援法が成立しました。今後の支援計画の策定と課題 

について伺います。 

    

  ３ ＡＥＤの設置・管理

について 

 市内のＡＥＤ(自動体外式除細動器)の設置状況と 

管理について伺います。 

    

  ４ 消費税増税の影響と

市内商工業振興策につ

いて 

 ４月より消費税率の引き上げが実施され、市内経

済への影響が懸念されます。以下伺います。 

① 市内経済への影響の見通しについて 

② 市内事業者の振興策について 

１７．中村庄一郎 

２月１４日 

    ９：５５ 

 

 

 

 

 

 １ 

 

 

 

 

 

 

 

 都市計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 尐子高齢化が進む人口減尐社会、生産年齢人口は 

激減しています。また年金や福祉・医療など社会保 

障の受給者が増え支える層の人口は減っていく。給 

付を減らす、負担を増やす、経済成長でＧＤＰを増 

やすことを実現させなければ、持続可能な社会には 

なれません。 

① 東大和の尐子高齢化について 

 ア 尐子高齢化の現況と今後の課題 
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    イ 尐子高齢化による税収の現状と今後の課題 

   ② 東大和市の都市構想について 

 ア 東大和市の都市構造の現況と今後の課題（人

口、市街化区域、農地、土地利用、空家等） 

イ 目指す都市像について（誰が住むか、市民が

感じている課題、行政組織の連携） 

③ 再編への取り組みについて 

 ア 東大和市のポテンシャルについて（メリット

とデメリットの現況と今後の課題） 

 イ 公共施設の再編について（施設の合理化と将

来像の位置づけ、財政的な指標） 

    

  ２ 郷土博物館を利用し

た観光施策の展開につ

いて 

① 現況と今後の課題について（利用者状況、連携、

財政的な指標等） 

 

１８．関野 杜成 

２月１４日 

   １０：４６ 

 １  市道・都道の管理に

ついて 

① 市は建設企業等と「協定」を結んでいるが、ど

の様な内容か。 

② ２月８日の雪の時にはこの協定でどのような

ことができたのか。 

③ ２月８日の大雪後、数日間、市内の新青梅街道

の数箇所で氷化した雪により大渋滞が起きてい

た。どのような対応をしたのか。 

    

  ２  中学校暴力対応につ

いて 

① どの様な事が起こり、どの様な対応をとったの

か。 

② 連絡体制はどの様な形なのか。 

③ どこまでの方が知っているのか。 

    

  ３  女子初のフルマラソ

ンを記念してモニュメ

ントを作成設置した

が、今後の展開につい

て 

① ウオーキングやランニングの為の整備の考え 

② ２６年度の予算での今後の展開と事業内容は 

③ マラソンなどの多摩湖の周遊道路の整備 

    

  ４  入札について ① 指名業者選定委員会の人員は何人で誰が行う

のか。 

② 業者選定の基準は 

③ 地元企業育成の考え方は 

 


